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十二届全国人大五次会议在京闭幕

新华社北京
!

月
"#

日电 第十二届全

国人民代表大会第五次会议圆满完成各项

议程!

-3

日上午在人民大会堂闭幕" 大会批

准政府工作报告#全国人大常委会工作报告

等$通过民法总则!国家主席习近平签署第

$$

号主席令予以公布$表决通过关于十三届

全国人大代表名额和选举问题的决定等法

律文件"

闭幕会由大会主席团常务主席#执行主

席#全国人大常委会委员长张德江主持"

习近平#李克强#俞正声#刘云山#王岐

山# 张高丽和大会主席团成员在主席台就

座"

上午
4

时!张德江宣布大会开始"

会议经表决! 通过了关于政府工作报

告# 关于
.5!$

年国民经济和社会发展计划

执行情况与
.6!"

年国民经济和社会发展计

划# 关于
.6!$

年中央和地方预算执行情况

与
.6!"

年中央和地方预算# 关于全国人大

常委会工作报告#关于最高人民法院工作报

告#关于最高人民检察院工作报告的
$

个决

议!通过了民法总则!通过了关于十三届全

国人大代表名额和选举问题的决定!通过了

香港特别行政区#澳门特别行政区选举十三

届全国人大代表的
.

个办法!通过了关于确

认全国人大常委会接受徐显明辞去十二届

全国人大常委会委员职务的请求的决定"

大会完成各项议程后! 张德江发表讲

话"

4

时
3!

分!张德江宣布%中华人民共和

国第十二届全国人民代表大会第五次会议

闭幕" 大会在雄壮的国歌声中结束"

让快递三轮车合规上路

国家邮政局局长!

新华社北京
'

月
()

日电 !记者 胡浩

白阳"国家邮政局局长马军胜
+,

日在&两会

部长通道'上表示!电动三轮车成为制约快

递发展的关键问题!要抓紧推进国家标准编

制!推动地方出台相关管理规定!让快递三

轮车合规上路"

他说!我国快递员每人每天投递包裹在

-"

个至
+""

个!重量在
+,"

公斤左右!电动

三轮车是比较合适的交通运输工具" 因此!

需要在城市管理和快递三轮车使用之间找

到&最大公约数'"

!"+*

年!北京实现了
,./

万辆快递三轮

车规范上路!统一标识#统一标准#统一上保

险" 马军胜说!希望这样的做法在其他城市

得到推广"

马军胜表示!近年来!我国快递发展迅

速!但也存在一些问题" 用户对快递的申诉

主要集中在快递投递问题#延误问题#丢失

问题#损毁问题等四个方面"针对这些问题!

下一步要加强日常监管!对这四类问题集中

进行整治!要引导和强化行业自律"同时!还

要发挥好政府申诉系统的作用"

&邮政业消费者申诉电话是
+!0",

" 如

果消费者对快递邮政不满意!且向企业投诉

得不到满意答复!都可以到这里进行申诉"'

马军胜介绍! 过去一年!

+!0",

系统共接到

消费者申诉
+0*

万个! 为消费者挽回损失

,"""

万元"

初步预测今年降雨!南多北少"

中国气象局局长刘雅鸣!

新华社北京
'

月
()

日电 !记者 侯雪

静"中国气象局局长刘雅鸣
+,

日在人民大

会堂&两会部长通道'上回答记者提问时表

示!初步预测
7

今年我国降雨总体 &南多北

少'!局部的暴雨洪水和干旱重于往年"

刘雅鸣说!受全球气候变暖影响!我国

气候总趋势是气象灾害更多了!突发性天气

变化更大了" 初步预测!今年气候状况总体

偏差!降雨总体上是&南多北少'!局部的暴

雨洪水和干旱重于往年! 气温影响比较大!

台风强度更强"

刘雅鸣说!气候影响因子复杂!超前预

测难度大!预测存在较大不确定性!气象水文

部门将继续加强滚动监测预测和会商研判"

中国民法总则诞生
开启!民法典时代"

新华社北京
!

月
"#

日电!记者 杨维汉

罗沙"作为中国民法典的开篇之作!(中华人

民共和国民法总则)

-3

日获十二届全国人

大五次会议表决通过!自
86-"

年
-6

月
-

日

起施行" 中国民事法律制度从此开启&民法

典时代'"

党的十八大以来! 根据党中央决策部

署!十二届全国人大及其常委会将编纂民法

典和制定民法总则作为立法工作的重点任

务" 民法典将由总则编和各分编组成!立法

机关目前考虑分编为物权编#合同编#侵权

责任编#婚姻家庭编和继承编等"

民法总则就民法基本原则# 民事主体#

民事权利#民事法律行为#民事责任和诉讼

时效等基本民事法律制度作出规定!构建了

我国民事法律制度的基本框架!为编纂民法

典奠定了基础"

民法总则传承我国优秀传统文化理念!

弘扬社会主义核心价值观!强调民事主体从

事民事活动应当遵循自愿原则# 公平原则#

诚信原则等$应当有利于节约资源#保护生

态环境$不得违反法律!不得违背公序良俗"

民法总则贯彻落实党中央关于实现公

民权利保障法治化和完善产权保护制度的

要求!加强对民事权利的保护!进一步明确

民事主体的人身权利#财产权利以及其他合

法权益受法律保护!为民法典各分编和民商

事特别法律具体规定民事权利提供依据"

民法总则通过后!现行民法通则规定的

合同#所有权及其他财产权#民事责任等具

体内容还需要在编纂民法典各分编时作进

一步统筹!系统整合" 民法总则通过后暂不

废止民法通则!民法总则与民法通则的规定

不一致的!根据新法优于旧法的原则!适用

民法总则的规定"

民法总则表决通过!标志着民法典编纂

工作第一步已经完成"第二步将编纂民法典

各分编! 拟于
86-9

年整体提请全国人大常

委会审议! 经全国人大常委会分阶段审议

后! 争取于
8686

年将民法典各分编一并提

请全国人民代表大会会议审议通过!从而形

成统一的民法典"

!天价球员"意在商业而非体育

将出台措施严格整治

国家体育总局局长苟仲文!

新华社北京
'

月
()

日电 !记者 白阳

胡浩" &我认为! *天价球员+ 是投资足

球的人 *有钱就任性+ 造成的! 他们意在

商业而不是意在足球 " 我们对此高度警

惕! 并将出台更严格的整肃措施"'

+,

日!

国家体育总局局长苟仲文在人民大会堂的

&两会部长通道' 上回应媒体提问时如是

说"

近年来 ! 一些中超球队频频以 &天

价' 购买球员! 动辄上亿元的转会费引发

舆论强烈关注" &我们谴责这种不利于足

球运动发展的行为"' 苟仲文表示! 国家

体育总局已在认真对待 &天价球员 ' 问

题! 此前出台了一系列措施加以管理! 下

一步还将继续制定更严格的政策进行整

治"

苟仲文还透露! 为了进一步加强群众

体育发展! 全运会将作出重大改革! 赛龙

舟等
+1

个拥有广泛群众基础的群众体育

赛事#

+,2

块金牌将面向群众开放" 街舞#

太极拳等过去在体育部门支持范畴之外的

群众性体育活动! 今后也将得到体育部门

的支持开展"


